

Sanidad

ADRIÁN RAMÍREZ
Córdoba

El Sindicato Médico, Satse, CCOO, UGT y CSIF se concentraron ayer a las puertas del centro de salud Azahara, en Córdoba capital, para condenar las agresiones verbales sufridas la semana pasada por tres profesionales del centro. Aunque los incidentes no derivaron en agresiones físicas, «generaron una situación de tensión y malestar en toda la plantilla», explicaron los representantes de los trabajadores.

A la convocatoria acudieron alrededor de un centenar de personas, entre profesionales del centro, representantes de la junta de personal del distrito Córdoba y la propia Dirección Gerencia del distrito. Todos ellos alertaron de que las agresiones «se han convertido en una amenaza real para la seguridad y el bienestar de quienes sostienen la asistencia sanitaria».

Según el relato de los trabajadores, varios usuarios adoptaron en distintos momentos conductas violentas, recurriendo a insultos, descalificaciones y gritos hacia el personal. Estos episodios obligaron a activar el protocolo interno y «han vuelto a poner de manifiesto la escalada de violencia hacia el personal sanitario».

Estos hechos, añadieron desde Satse, «deterioran la relación de respeto y confianza necesaria entre profesionales y pacientes», además del impacto físico y psicológico que generan en las víctimas.

Nuevo servicio

El hospital de día quirúrgico trata a 61 pacientes en menos de un mes

La nueva unidad del Reina Sofía permite intervenciones sin ingreso y ha atendido ya a enfermos de nueve especialidades.

**REDACCIÓN
Córdoba**

El Hospital Universitario Reina Sofía ha atendido a 61 pacientes en el nuevo hospital de día quirúrgico desde su puesta en marcha el pasado 17 de noviembre. En apenas tres semanas, según informaron ayer desde el Servicio Andaluz de Salud (SAS), esta unidad «ha demostrado su eficacia para realizar intervenciones quirúrgicas sin necesidad de ingreso y con estancias inferiores a 24 horas». Este recurso permite que los pa-

cientes del centro sanitario de Córdoba pasen directamente del quirófano a una unidad de recuperación, donde reciben los cuidados necesarios en un entorno seguro antes de regresar a su domicilio el mismo día. Durante estas primeras semanas de funcionamiento, la unidad ha atendido procedimientos de nueve especialidades quirúrgicas, añadieron

desde el SAS.

Entre las cifras más destacadas se encuentra la cirugía hepatobilial, con 29 intervenciones, seguida de otorrinolaringología, con diez pacientes atendidos. Tam-

bien se han llevado a cabo cirugías de pared abdominal, coloproctología, torácica, dermatología, vascular y neurocirugía, además de pruebas diagnósticas con sedación, como resonancias magnéticas.

El gerente del hospital, Francisco Triviño, subrayó que el hospital de día quirúrgico «permite no solo incrementar la actividad quirúrgica, sino también ofrecer al paciente una atención más ágil, menos invasiva y con una recuperación más rápida, garantizando la calidad y seguridad asistencial».

Este modelo asistencial, que va

timos meses en centros de salud de la capital, como Lucano, Santa Rosa o el ocurrido en verano en Carlos III. Por ello, reclamó al distrito sanitario Córdoba-Guadalquivir que revise las medidas preventivas.

y de seguridad, realice las evaluaciones de riesgos correspondientes y adopte «medidas más efectivas» para evitar estos episodios.

Según datos de CCOO, las agresiones al personal sanitario en la provincia de Córdoba «han ido creciendo en los últimos años». En 2024 se registraron 162 agresiones -36 físicas y 126 verbales-, 13 más que en 2023, cuando se contabilizaron 149. La cifra supone más del doble de las registradas en 2013, que fueron 79. «Este paulatino aumento deja claro que el sistema de prevención falla y hay que trabajar conjuntamente para erradicar esta lacra», advirtió Damas.

Impacto

Por su parte, el Sindicato Médico recordó que toda agresión «tiene un impacto directo sobre la salud del profesional y, en consecuencia, sobre la calidad de la atención que recibe la ciudadanía». También insistieron en la «importancia crucial» de que todos los episodios sean declarados y denunciados: «Solo así pueden activarse las medidas legales y disciplinarias que correspondan, como sanciones económicas, procesos penales u órdenes de alejamiento».

«Debemos ser claros: cuando una persona recurre a la violencia solo hay dos caminos posibles: que tenga consecuencias o que salga empoderada. Si agredir a un médico no tiene consecuencias reales, el agresor se siente legitimado y aumenta la probabilidad de reincidencia», concluyeron.

A black and white photograph of a hospital room. On the left, a woman in a dark coat and headscarf stands near a sink, holding a newspaper. In the center, a patient lies in a hospital bed. The room has white walls and a ceiling with recessed lighting.

Paciente en el hospital de día quirúrgico del Reina Sofía.

operaba en otros centros del país, se ha incorporado por primera vez en Córdoba con carácter permanente y dotado con más de 60 profesionales. La medida se enmarca dentro del plan de actuación impulsado por el Reina Sofía

para hacer frente al incremento de pacientes pendientes de intervención quirúrgica, que en septiembre de 2025 alcanzaban los 17.000 casos, con una media de espera superior a seis meses y